

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Libertad y libertinaje de Imprenta

Hace unos días que los periódicos han dado en la manía de jalearse el tema de la libertad de imprenta, esa libertad que el gobierno no ha quitado a los periódicos sino que éstos han perdido por no saber usar de ella. Y dice a este efecto uno de los periódicos:

«La libertad de imprenta sirve para esclarecer ideas y doctrinas que pueden conducir a la reforma de las leyes y de las instituciones de la nación.»

Es verdad, la libertad de imprenta sirve para eso...y para todo lo contrario, porque sirve también para introducir la confusión y la oscuridad en las ideas y las doctrinas y para impedir la necesaria reforma de las leyes y de las instituciones, y precisamente por eso y para que eso no suceda, es por lo que, en muchas ocasiones, es necesario que la censura ponga trabas a la libertad mal empleada. Tal pudiera ser el caso de ahora.

Pero sigue diciendo el propio periódico:

«La libertad de imprenta sirve también para mantener el orden y la quietud pública sin riesgos para la seguridad individual ni para los derechos de la ciudadanía; sirve para rectificar errores o equivocados conceptos que en todo tiempo son perjudiciales pero muy especialmente en los tiempos de crisis política; sirven para explicar actitudes de determinados hombres públicos impidiendo con ello peligrosos extravíos de la opinión; sirve con su comentario de elogio y de censura para la mejor comprensión de la gestión gubernativa.»

Tiene mucha razón el periódico, para todo eso sirve la libertad de imprenta, aunque también sirve para ello la imprenta con una censura bien administrada, pero en cambio, para lo que también sirve la libertad de imprenta y para lo que acaso no sirve en ocasiones la imprenta censurada, es para alentar el desorden y la perturbación y para excitar las pasiones y poner en grave riesgo la seguridad personal y la vida social. Sirve también la libertad de imprenta, para inducir a error y propagar la columbia, para provocar crisis gubernamentales que normalmente no se producirían y perturbar la vida de todos los gobiernos aun de los mejores, para extraviar la opinión y para desfigurar y alterar las actitudes y las palabras de los hombres públicos, sin dejar de penetrar muchas veces en el interior de la vida privada para producir los mismos desastrosos efectos. El comentario de la imprenta en pleno libertinaje, sirve además con su elogio apasionado o con su censura sectaria, para enforquecer y evitar que toda gestión gubernativa, sea recta y sinceramente analizada.

Todo eso que es tan verdad o mas que lo otro es menester decirlo para no engañar a la gente y para que se pueda enjuiciar a la censura o a la libertad de imprenta con debido conocimiento de causa.

«La libertad de imprenta—termina diciendo el periódico, a que aludimos—es la luz pública que permite andar no paso firme, por el camino del progreso y de la civilización.»

ta ni redonda, y es, acaso, más exacta esta otra:

La libertad inconsiderada de imprenta equivale a las tinieblas que nos entorpecen el paso y que nos sumen en la revolución y en el atraso, haciéndonos continuamente caminar en distintas direcciones y sin orientación fija.

No nos engañamos. La libertad de imprenta es algo de lo que aquel periódico dice, pero es también todo lo que nosotros decimos, y aquél y otros periódicos callan.

FERNANDO

De Sociedad

Los que viajan

A Murcia ha marchado el señor Arcepreste don Francisco Caveno.

—De Madrid han regresado doña Francisca Díaz Viuda de Sánchez Bernal y su hija Enriqueta.

Notas varias

El lunes 17 se celebrará a las 10 y media de la mañana en la iglesia de la Caridad el matrimonial enlace de la bella señorita Solita Carmona con el Inspector de Sanidad Marítima don Alejandro Dominguez.

Enfermos

Se encuentra enfermo el niño Ricardo Alonso Rivas.

Letras de lujo

Por el alma de la malograda y distinguida señorita Conchita García de los Reyes, que falleció hace un mes, se ha celebrado esta mañana en Santo Domingo la Hora Santa, estando la iglesia llena de numerosas familias amigas de la finada.

Reciban sus padres y demás familia la reiteración de nuestro pésame por pérdida tan dolorosa que hacemos extensiva a la distinguida señora doña María Sauvalle de Helt que ha tenido la piadosa idea de dedicar estos sufragios por el alma de esa angelical señorita con la que le unía una gran amistad.

La comisión cartagenera en Madrid

El Alcalde accidental señor Mediavilla ha recibido los siguientes telegramas de la comisión de concejales que están en Madrid, gestionando asuntos beneficiosos para esta ciudad.

ALCALDE-CARTAGENA

Comisión con Alcalde Torres visitado Director Comunicaciones solicitando solar (Casa Correos, hilo directo telegráfico, siendo atentamente atendidos).

ALCALDE CARTAGENA

Comisión con Alcalde Torres visitó Subsecretario Instrucción Pública, recibidos afectuosamente. Pedimos local para Instituto para el cual no hay consignación, precisando expediente.

Interesamos petición maestros primera enseñanza. Pide antecedentes a señor Director, todavía no han llegado a Ministerio, ofrece despacho inmediato tan pronto remita el Inspector de Murcia.

Los submarinos

Anoche a las ocho entraron en este puerto, pasando al Arsenal, después de realizar ejercicios en Cabo de Palos, el buque de salvamentos «Kanguro» y los submarinos «B.1», «B.2» y «B.3», quedando el «Kanguro» atracado debajo de la machina, comenzando a meterle los calzos que se le quitaron para traer los cañones del acorazado «España».

Esta mañana salieron a efectuar ejercicios en Mazarrón los mencionados submarinos y el torpedero «D.

EPISODIOS DE LA PERSECUCION RELIGIOSA EN FRANCIA

Hermosísima y valiente carta de un Jesuita a Herriot

El Jesuita reverendo Padre Dontoeur ha escrito la siguiente admirable carta al presidente de Gobierno francés:

«He vivido doce años en el destierro: de los 22 a los 35 años; toda mi vida de hombre.

Os lo perdono.

Pero el 2 de Agosto de 1914 a las cuatro de la mañana, estaba yo de rodillas ante mi Superior:

—Es mañana la guerra le dije; mi puesto está en el fuego.

Y mi Superior me bendijo y me abrazó.

Aprovechando los trenes más rápidos y aún sin afectarme personalmente la orden de movilización y sin carnet militar, me apresuré a llegar lo más pronto posible junto al cañón de Verdún.

El 20 de Agosto, al amanecer, recibí orden de ir en busca de los heridos del 115. Y con mis compañeros avancé hasta más allá de las mismas avanzadas. Vime envuelto por el silbido de veinte fusiles; pero estaba a la vista el cuerpo de un camarada con la cabeza destrozada, y allí fui. El puesto alemán estaba a treinta pasos...»

Nunca como en aquel momento sentí que mi corazón era en aquel lugar la coraza de Francia, y jamás había respirado el aire de mi patria con mayor orgullo ni puesto mi pie sobre su tierra con esta seguridad.

No comprendo aún cómo no fui muerto entonces ni veinte veces después.

El 16 de Septiembre era hecho prisionero ante Noyons, en pleno combate. En Noviembre, de nuevo estaba en Francia, y en Diciembre entraba en fuego con la más hermosa de las divisiones: la 14 de Belfort. Con ella me batí treinta meses, precisamente ante Mezières el 11 de Noviembre de 1918.

He sido herido tres veces. Guardo siempre bajo la aorta un trozo de granada recibido en el Somme.

Pero una vez desmovilizado, yo he cometido el crimen de quedar en mi casa... Y ahora vos me enseñais la puerta.

Tenéis ganas de reír, Mr. Herriot?

¡Pero no se puede reír con estas cosas!

Jamás durante cincuenta meses habéis venido a encontrarme ni en Tracy-le-Val, ni en Crouy, ni en Sonain, ni en el fuerte de Vaux, ni en Brimont, ni en la cota 304, ni en Tahure. Yo no os he visto en ninguna parte; ¿y ahora pretendéis expulsarnos?

¡Ni lo pensáis!

Ni yo, oídlo, bien, ni ningún otro (porque cuantos estaban en edad de batieron), ni ninguna mujer, volveremos a tomar el camino de Bélgica.

Eso, jamás.

Haced lo que queráis: apoderaos de nuestras casas, abrid para nosotros las cárceles donde han quedado celdas vacías porque las dejaron quienes vos sabéis. Sea.

¡Pero marchar como lo hicimos en 1907! Jamás.

Tenemos hoy un poco de más sangre en las venas y además, soldados de Verdún, hemos aprendido en nue-

nos lugares lo que es sujetarse a un terreno.

No hemos tenido temor ni de las balas, ni de los gases, ni de los bravos soldados de la Guardia; no tendremos temor de los emboscados de la política.

Y quiero decir por qué no marcharemos.

No tenemos nada, ni techo ni campo; Jesucristo nos espera por todas partes y nos bastará siempre hasta el fin del mundo.

Pero no nos iremos, porque no queremos de nuevo que un belga o un inglés, o un americano, o un chino o un alemán nos encuentren lejos del país y nos hagan preguntas a las cuales tengamos que responder como antes bajando la cabeza:

—Francia nos ha expulsado.

Por el honor de Francia—¿entendéis vos esa palabra como yo la entiendo?

—por el honor de Francia, jamás diremos ya más eso a un extranjero.

Quedaremos, pues, todos.

Nosotros lo juramos sobre la tumba de nuestros muertos.

De la Alcaldía

Reparación de calles.— Colocación de bocas de riego

El Alcalde accidental señor Mediavilla, que viene desplegando una actividad sin límites, ha ordenado al arquitecto municipal que inmediatamente sean reparadas todas las calles del populoso barrio de Peral que se encuentran intransitables.

También ha dispuesto que se hagan pasaderas en las referidas calles para evitar los perjuicios del barro en días de lluvia.

Enterado de que en la zona Sur del barrio de San Diego no existen bocas de riego, ha ordenado que hoy mismo comiencen los trabajos para la colocación de cañerías, evitando de este modo una gran catástrofe si desgraciadamente se produjese algún incendio.

Se colocarán en diferentes calles hasta diez bocas de riego y otras junto a la estación del tranvía a La Unión, que también carecía de ellas.

Felicitemos al señor Mediavilla y unimos nuestros aplausos a los que el vecindario le tributa.

TEATRO CIRCO

Una troupe belga titulada «Los Chatan» hizo su debut anoche en este teatro. Lo componen gimnastas, equilibristas, musicales, una bailarina-canzonista y tres señoritas que presentan cuadros plásticos.

Todos estos números fueron aplaudidos por el público que logró entretenerse un rato sin llegar a entusiasmarse, salvo en algún ejercicio de los equilibristas Carola y en los musicales silofonistas.

El «Alsedo»

Procedente de Cádiz y para quedar agregado a la escuadra, ha fondeado en nuestro puerto el destroyers «Alsedo».

FUNERARIA DEL CARMEN

La más barata de Cartagena
Servicio permanente
Calle del Carmen, num. 42
frente a la calle Canales

De procesiones

Prosiguen los trabajos «marrajos» y «califoratos» para que el año próximo las procesiones de Santa Ana resulten con mayor esplendor que en las anteriores.

Tras de la celebración de la becerrada se aprestan los Gallornios a celebrar la función teatral en la que se representará «En Sevilla está el Amor» y «El Cabo Primero» y en la que tomarán parte distinguidas señoras de esta localidad, haciendo su presentación por vez primera la triple, así podemos llamarla, Josefina Cuesta, que con Caridad Arnau figuran al frente de este «elenco» artístico.

De la dirección está encargado Juan Soro que por adelantado da el éxito y la orquesta la dirigirá el notable músico mayor del regimiento «Cartagena» D. Angel Garcia.

No hay que dudar que esta velada será un triunfo más para los «caruados» pues el amplio teatro Circo estará reboante de público.

Los Marrajos también tienen en cartera un festival, festival del cual los beneficios serán muchos, toda vez que será una cosa nueva.

OTEMA

Información de Guerra

Los reclutas del cupo de instrucción de la primera compañía del regimiento Cartagena han efectuado hoy una marcha de 20 kilómetros a La Palma.

Otras fuerzas de dicho regimiento han hecho instrucción en el campo de Santa Lucía, a las órdenes del Comandante Don Marcelino Cano.

Información de Marina

Se pasaporta para Alicante de cuya provincia marítima ha sido nombrado Habilitado, el contador de fragata don Federico Curt.

—Se dispone que el Comisario de Navío don Manuel Fernández Ros se encargue de la Secretaría e Intervención del Ramo de Artillería del Arsenal, en relevo del contador de navío don Manuel Muñoz que es pasaportado para Ceuta por ser destinado al crucero «Extremadura».

—Ingresó en el Hospital Militar del Departamento el aspirante a practicante don Salvador Mora Moreno.

—Ingresó en el Arsenal asignado a la draga «Atlas» el maquinista D. Juan González Mosquera.

—Ingresó en el Arsenal asignado a la draga «Atlas» el segundo maquinista D. Gerónimo Balsalobre Penalva.

—Causa baja en la Armada el operador de máquinas permanente José Román Gómez.

—Se aumentó en 12 marineros la dotación del contratorpedero «Alsedo».

—Se concede réenganche a los cabos de marinería del submarino «A.2» Juan Garcia y José Cupeiro.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informamos al público.

Teatro Circo.—Compañía belga de variedades. Esta noche a las diez.